

El Día de los Derechos Humanos

Con motivo de la celebración del Día de los Derechos Humanos (10 de diciembre), el secretario general de las Naciones Unidas, señor Kurt Waldheim, hizo pública la siguiente declaración:

«Hace ya veintinueve años, la Asamblea General adoptó la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Esta establecía, por primera vez en la historia, los criterios internacionales que permitían medir los progresos registrados en la lucha entablada desde tiempos inmemoriales contra la injusticia y la discriminación. Este acontecimiento histórico es el que celebramos hoy, en este día de los derechos del hombre, conscientes del hecho de que la Declaración universal constituye un compromiso con toda la humanidad, un compromiso que se sitúa en el propio corazón de las Naciones Unidas.

A fin de honrar este compromi-

so, colocamos la protección y la promoción de los derechos del hombre entre nuestras prioridades más importantes. En el transcurso de los años se han registrado muchos resultados pero, desgraciadamente, queda aún mucho por hacer. Aquí y allí siguen produciéndose alarmantes violaciones de los derechos del hombre, contradiciendo los fines y los ideales proclamados. no sólo en la Declaración Universal, sino también por la Carta de las Naciones Unidas. Estas violaciones constituyen graves obstáculos para el acceso a la paz y a la seguridad internacionales.

En repetidas ocasiones hemos demostrado a las Naciones Unidas que podíamos superar los obstáculos graves, cualquiera que fuera su dificultad, si tenemos la voluntad política de lograrlo. Esta es la responsabilidad que nos toca hoy, en esta hora de comunión con los que, por millones, siguen lu-

chando por defenderse contra los prejuicios y por vivir, con dignidad y en la igualdad, una vida que les permita su pleno desarrollo.

Nuestra meta para ellos y para todos, sin limitación de raza, sexo, lengua o religión, es acelerar al máximo la llegada del momento en que la protección de los derechos del hombre, basada en la ley, se convertirá en realidad universal. Apelo, pues, a todos los Gobiernos, a las organizaciones no gubernamentales, a los pueblos de todas

las naciones, a fin de que, con motivo del aniversario histórico que celebramos hoy, se comprometan a dedicar de nuevo sus esfuerzos a la realización de las libertades fundamentales contenidas en la Declaración.

Deben tomar conciencia de esta necesidad, demostrar su voluntad de triunfar, aportarnos su apoyo, a fin de que podamos cumplir los progresos necesarios y mantener la promesa hecha hace veintinueve años.»